

EDITORIAL

Les damos la bienvenida a nuestro primer número del año 2024, con algo de retraso. Hemos estado en proceso de cambios y de a poco mejorando nuestra revista.

En esta oportunidad, tenemos diversidad de publicaciones; artículos de investigación, un ensayo y una experiencia de práctica profesional. Como siempre, con la participación activa de estudiantes de terapia ocupacional de distintos niveles.

Con presencia de diversidad de temáticas y abordando distintas poblaciones, el primer artículo, titulado “***Relación entre el acceso a la salud y calidad de vida de mujeres con SED hipermóvil***” analiza cómo el Síndrome de Ehlers-Danlos hiperlaxo (SEDh) afecta la calidad de vida de mujeres chilenas y su relación con el sistema de salud. A través de un enfoque cualitativo, destaca el impacto del desconocimiento médico y las barreras socioeconómicas. Se propone la Terapia Ocupacional, según el marco de la AOTA, como herramienta clave para mejorar la atención y reducir limitaciones ocupacionales.

El segundo artículo “***Análisis comparativo de la influencia y la efectividad de las redes de apoyo primarias en los componentes volitivos en dos residencias, pública y privada ubicados en la región metropolitana***” analiza cómo las redes de apoyo familiar influyen en la motivación de personas mayores en residencias públicas y privadas. Se concluye que la calidad del entorno y del apoyo recibido es clave para mantener altos niveles volitivos, independientemente del tipo de residencia.

El tercer artículo es un ensayo titulado “***Reflexión sobre la eficacia de la ortesis tobillo-pie en la población infanto juvenil con parálisis cerebral***”, el cual analiza el uso de órtesis tobillo-pie (AFO) en niños y adolescentes con parálisis cerebral, evaluando su efectividad en la rehabilitación y mejora de la calidad de vida, en medio de un debate presente en la literatura científica.

El cuarto artículo, llamado “***Percepción y expresión de la sexualidad asociados a factores socioculturales en personas mayores dentro de la Región Metropolitana***” analiza cómo los factores socioculturales influyen en la percepción de la sexualidad en mujeres mayores de la

Región Metropolitana. Los resultados muestran que la sexualidad sigue siendo un tema tabú, influenciado por la familia y la cultura. Se destaca la necesidad de educación sexual adecuada para este grupo etario.

Finalmente, el quinto artículo “*Terapia ocupacional y educación inclusiva: relato de experiencia de movilidad académica internacional de un estudiante brasileño en Chile*” relata la experiencia de movilidad académica de un estudiante brasileño de Terapia Ocupacional en Chile, destacando el rol del terapeuta ocupacional en la educación inclusiva. Se concluye que su visión holística permite adaptar entornos escolares, diversificar la enseñanza y promover la justicia ocupacional, a pesar de que su labor aún es poco reconocida en este ámbito.

Esperamos sea de su agrado y bienvenidos a enviar sus publicaciones y trabajos para nuestros futuros números.

Un cordial saludo,

Dra. Javiera Morales Oyarzún